

Primer encuentro institucional

El presidente del CGCOM traslada a Mónica García la necesidad de pasar a la acción e implementar medidas para la sostenibilidad del SNS

- **Destaca tres grandes quiebras del sistema: atención primaria, agotamiento de los profesionales y desigualdad en la cobertura sanitaria**
- **El Dr. Cobo demanda un necesario liderazgo desde el ministerio que genere consensos políticos, sectoriales y profesionales en sanidad**

El presidente del Consejo General de Médicos (CGCOM), Dr. Tomás Cobo, ha mantenido esta mañana un encuentro con la nueva ministra de Sanidad, Mónica García, para analizar los retos y necesidades del Sistema Nacional de Salud con el objetivo de garantizar su sostenibilidad ante la crisis que atraviesa en la actualidad, un objetivo “para el que es imprescindible pasar a la acción e implementar las medidas ya planteadas en documentos como el Dictamen de la Comisión para la reconstrucción social y económica del Congreso de los Diputados”.

El presidente de la organización, junto al resto de la Comisión Permanente y el equipo de la nueva ministra, han expuesto algunos de los asuntos de mayor relevancia para la profesión médica y los pacientes, entre los que han destacado la necesidad de armonizar los diferentes servicios de salud autonómicos para garantizar una calidad asistencial equitativa en todo el país que preserve la justicia y la cohesión social. En este punto ha hecho especial mención a la complicada situación que atraviesa la sanidad en las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla.

El Dr. Cobo ha incidido en la grave situación por la que atraviesa la atención primaria en España, “un nivel asistencial que requiere de mejoras, inversión y profesionales con urgencia”. Asimismo, ha expresado la honda preocupación por la crisis moral que atraviesa la profesión médica que “se encuentra agotada ante la falta de escucha por parte de los gestores y administraciones”.

El Dr. Cobo ha subrayado la necesidad de dotar de estímulos positivos tanto a la ciudadanía como a los profesionales del sistema sanitario en relación con el futuro de nuestra salud y, en un ámbito más amplio, en lo que respecta a las políticas de salud para generar esperanza en la resolución de los problemas, evitando que el desánimo y el agotamiento profesional se propaguen más.

En este sentido, el presidente del CGCOM apuntó al papel organizador que el Ministerio de Sanidad puede ejercer especialmente en los ámbitos legislativo y de coordinación estratégica. “Es ahí, donde debe concentrar sus esfuerzos para actuar lo antes posible y generar los respaldos políticos parlamentarios, sectoriales y profesionales disponibles”.

Por otra parte, ha destacado el trabajo del ministerio en asuntos de especial importancia como la Agencia Estatal de Salud Pública “que va a ser clave para la

eficiencia de nuestra sanidad y la resolución de inequidades” así como su apuesta por el enfoque *One Health* para el diseño de las políticas sanitarias de nuestro país.

También durante este encuentro, en el que han participado por parte del Consejo General de Médicos la vicepresidenta primera, Dra. María Isabel Moya; la vicepresidenta segunda, Dra. Rosa Arroyo; el secretario general, Dr. José María Rodríguez Vicente y el tesorero, Dr. Enrique Guilabert, se han expuesto las inquietudes de la corporación en algunos asuntos como la transformación digital, el registro de profesionales, el aumento del número de agresiones, la estrategia de salud mental, la amenaza que supone el cambio climático para la salud global y la necesidad de combatir los bulos en salud y las pseudociencias.

Esta reunión, celebrada en el Ministerio, es el primero que Mónica García mantiene con el Consejo General de Médicos como titular de Sanidad.

Mónica García muestra su compromiso con el impulso de la profesión médica

Durante este cordial encuentro, la ministra, que comparte especialidad con el Dr. Cobo, ha agradecido al Consejo General de Médicos su implicación y trabajo en favor de los profesionales y de los pacientes en las múltiples áreas de trabajo que lleva a cabo de manera independencia, como en colaboración con las administraciones a través de iniciativas como el Programa de Atención Integral al Médico Enfermo (PAIME).

Finalmente, la ministra ha manifestado su absoluta disposición a mantener una colaboración directa entre el ministerio y el Consejo General de Médicos en distintas acciones para potenciar e impulsar a la profesión médica y su liderazgo en el SNS, así como para la mejora de la calidad asistencial de los pacientes en España, en línea con el trabajo conjunto que ambas entidades mantienen desde hace tiempo a través de la Secretaría de Estado o la Dirección General de Ordenación Profesional, entre otros.

Madrid, 17 de enero de 2024